

# 市政ニュース

九月定例市議会（第二回議会定例会）が、九月十日から二十一日まで開かれました。執行部の考え方をただしました。その主な内容は次のとおりです。

空港問題について、地権者との協議の進捗状況は、高知空港再拡張事業の実施に関する基本的な同意に基づいて、地元の協議会・県・市の間で具体化に向いたが、土地取得の過程のなかで現在九ヶ所に縮小。B地区は八ヶ所を予定していたが、測量同意を得た二ヶ所を縮小。C地区については当初計画のための測量同意を得ている。A・B・C地区合わせておおむね二十六ヶ所で地域振興整備公団、国と協議中である。

工科大学の設置についての門長の考え方。  
実現に向けては困難な条件があるが、工業大学の設置を望んできた一人である。二十一世紀に向けた高知県にとって大きなプロジェクトでしかも南国市にかかわりあいをもつ拠点都市地域で進められる波及効果を考えると、大いに関心を持つて真剣な検討をしていただきたいと考える。

岩沼市との姉妹都市交流事業について。  
二十周年記念は、节あげての、また親善協会をはじめ青年・婦人グループなどのいろいろな発想で、自身の濃いそして新しい取り組みの姉妹都市提携が生まれたと感じる。この身を庶民一一体で探めていただきたい。記念話をすることには賛成。二十二周年を節目に意義あることだ。来年度は資料の収集・内容について、両市で検討していただきたい。

女性の地位向上について。  
今までの市政における取り組みの中では、特に市の幹部・担当の中で、できるだけ女性の目から見た運営に心がけてきた。今後もそのような方向でいきたい。地域での女性の

オフィスアルオーディア構想について、当初計画より縮小された点とB・C地区の進捗状況はどうか。  
A地区は、当初十ヶ所を予定していたが、土地取得の過程のなかで現在九ヶ所に縮小。B地区は八ヶ所を予定していたが、測量同意を得た二ヶ所を縮小。C地区については当初計画のための測量同意を得ている。A・B・C地区合わせておおむね二十六ヶ所で地域振興整備公団、国と協議中である。

空港問題について、地権者との協議の進捗状況は、高知空港再拡張事業の実施に関する基本的な同意に基づいて、地元の協議会・県・市の間で具体化に向いたが、土地取得の過程のなかで現在九ヶ所に縮小。B地区は八ヶ所を予定していたが、測量同意を得た二ヶ所を縮小。C地区については当初計画のための測量同意を得ている。A・B・C地区合わせておおむね二十六ヶ所で地域振興整備公団、国と協議中である。

岡山行き高速バスの南国市での乗降について。  
高公行バスが、ふれあい広場南国で停車することになり、市民の好評を得ているが、岡山となると他の交通機関との接続や、乗客へのサービス機能など検討する課題があるので、利用者の声も聞きながら関係機関と折衝をしていきたい。

九月二十日、田村地区で一筆測量（用地交渉の資料となる丈量測量）が開始された。測量に約1か月を予定。同地区内の約四十五ヶ所が対象。

七月二十日、高知＝高松間を結ぶ高速バス「黒潮エクスプレス号」の専用導盲所が、高速道路南国インターフェースの近くに建設されました。



## 九月定例



### 学校週五日制について。 第二十曜日休校がスタートして



「道の駅」について、どのような位置づけがされているか。  
土佐街道「道の駅」が県内七ヶ所に選定され、南国市はふれあい広場南国（県所有地）がその指定をうけ、市長が駅長となっている。駅ができるからの運営や広場での

バーキング・トイレ・案内所・電話などの基本的な設備に加え、地域の歴史・文化化の情報提供も行い、また量測計画に利用者に安らぎを与える、気分転換やリラックスできるものとされてい

### 可決された主要議案

#### 平成五年度国民健康保険特別会計補正予算

中学校二年生の保護者対象のアンケート調査によると、こどもたちは遊び・家事手伝い・地域でのことでも会活動・クラブ活動に参加なさるままならないし方をしている。

完全週五日制実施は七年度以降とされているが、今後の本市における五日制については児童・生徒の健全適切に対応するために、学校別推進組織づくりを進めている。

都市計画決定により下水道の認可区域の拡大を早期に行なうための図書作成費として、下水道敷設費の委託料二百五十万円の増額補正であり、下水道施設費は三億四千六百五十四万円となり、下水道敷設費は七億九千六百二十六万四千円となる。

また、歳入については、一般会計繰入金二億七千七百七十二万六千円が二百五十万円増の二億八千二十二万六千円になる。

「道の駅」とは、地域とともにつくった個性豊なふれあいの場として設置されたものの、地域振興施設と休憩施設を複合化したもので、でいきたい。

「道の駅」ことは、地域とともにつくった個性豊なふれあいの場として設置されたものの、地域振興施設と休憩施設を複合化したもので、でいきたい。

ようやく一年。こどもたちの社会体験・自然体験の時間が増え、主体性を高めること、そしてこどもを家庭に返し、家庭・地域での生活をするといふことで実施してきた。

### 幼稚園・小学校一・四・六年生

#### 平成五年度下水道事業特別会計補正予算

平成五年度一般会計補正予算補正予算の規模は、八億七百四十七万六千円で、基金への積立金並びに特別会計への繰出金、市道・農道の維持補修費及び改良事業費、ほ場整備のための調査事業費並びに計画事業のうち国・県の内示のあったもののが主なものである。

その所要一般財源は六億五千四百二十四万円、これは市税二億二千八百万九千円、地方交付税三億千六百九十八万円とある。さうくり基金五千四百五十万二千円、地域福祉基金五百七十四万八千円、高速道路整備基金五千三百円をそれぞれ取り崩して補正財源とした。

南国市成合簡易給水施設設置条例成合地区の簡易給水施設について、南国市を事業主体として市が設置したものである。本施設の管理について、池本、山崎各議員が質問に立ち、執行部の考え方をただしました。その主な内容は次のとおりです。

成合地区の簡易給水施設について、南国市を事業主体として市が設置するにあたり、条例を制定するものである。

天皇、皇后両陛下

## 十一月八日～来高

天皇、皇后両陛下が十一月八日から十  
日までの三百問 地方事情視察のため来  
高されます。

天皇、皇后両陛下は、十一月七日に愛  
媛県伊予市で開かれる「第十二回全国農  
かな海づくり大会」に出席。  
その後、高知入りし、南国・高知両市  
の各種設置を見学されます。

八日の午後は、南国市保健福祉センター  
を視察。  
九日は、午前中に県立農業技術専門学校  
施設見学、午後はサンビア高知で昼食。  
その後、ちばさんセンターと県立美術館を  
一覧観察。

十日は、午前中に県立農業技術専門学校  
午後は、県農業技術センターを視察。  
高知市連続の全日空特別機で離島されま  
す。

南国市における歓迎の場所や時間は、  
十一月八日には発表される予定。  
お問い合わせは、南国市役所（南国市役  
所内線631）まで。

## 第7回 識字学校・集会所文化祭

### 「明日死ぬかも知れないけれど、 今日、一字覚えたい！」

とき 11月6日（土） 午前9時～午後5時  
11月7日（日） 午前9時～午後4時

ところ 南国市立長岡西部体育館 (53) 4559



健しおの 保育所年長児による催し  
園解説劇 小・中学校解放子ども会  
土佐清水市サークル「あすなろ」

主催 識字学校級・集会所文化祭実行委員会・南国市教育委員会  
後援 南国市同和教育研究協議会・野中地区・前浜地区・東崎西郷地区

父性を探る時代がきた

南国市家庭教育学科専任講師  
竹内喜一校



ある講演会場で、知り合いの若い男  
性にいました。生後六ヶ月になると  
「アラーーおくさまも」一緒に？  
「いやあ、今日は、ママは自由で  
ですよ。家事、育児は僕の当番だから  
ら、どこへ行くのも子連れ娘です。ア  
ハハハ」  
当番制というは「うーん」といさ  
さか考ふせられましたが、日々のか  
ら子育てに熱心な彼のことです。子供  
の発達過程の中で、大脳への刷りこみ  
時期である三歳までに、父親像をしつ  
かりインプレントしておこう、といふ  
のだろうと、その意欲に敬意を抱いて感  
服しました。

平成六年度より、高校の家庭科が、  
いいよい上男子も必修となり、「乳幼児期  
と親の役割」、「家庭と家庭生活」  
「児童の設計と論理」等家庭生活に  
必要な基本的知識と技術の習得が組み  
込まれるようになりました。又、現在  
社会の風潮も、「父親は、もっと積極  
的に、子育てに参加しなければいけな  
い。」との意見が高まっています。  
おやじの出番は「父權」を行使する  
時代ではなく、家庭の中で「父性」  
をどう輝かせるか、男女共に真剣に考  
える時代が急速に近づつあるよう  
です。